

Petites infos...



► **Faites votre marché.** Tout le mois d'août, un petit marché composé de cinq marchands vous proposera pâtes fraîches, fruits secs, tourtons, épicerie fine italienne et primeur. Il se trouve place près du Ferrageon, route Cézanne (entre le jeu de boules et la prairie des Infernets). De 16 h à 20 h.



► **Départ du Père Maitte.** Le Père Bernard Maitte (photo), administrateur des paroisses du Tholonet, Beaurcueil et Saint-Antonin, assisté du père Thierry François de Vréglise et Michel Antoine, sont appelés par Monseigneur Christophe Dufour à de nouvelles missions pour le service de l'Église d'Aix et Arles.



► **Des stages multisports pour l'été.** Les jeunes du Tholonet et d'ailleurs sont attendus sur le site du Tennis club du 20 au 24 et du 27 au 31 août. Au programme : course d'orientation, tir à l'arc, hockey, tennis, basket, baseball etc. Renseignements : ☎ 06 68 37 97 79 ou ☎ 06 22 73 40 91, contact@tctholonet.fr

# Balade et rendez-vous dans le triangle d'or des "Infernets"

Qu'ils soient riverains ou touristes, chaque jour des promeneurs découvrent ou redécouvrent la route de Cézanne, en direction de la prairie des Infernets. Une virée des plus mémorables.

Survivons les traces des promeneurs et des touristes qui arrivent du village de Palette, pour des balades sur la route Cézanne, en direction de la prairie des Infernets. Après avoir traversé une majestueuse allée de platanes centenaires, la visite peut commencer. Face à eux, ils découvrent une belle et grande bastide provençale, un château d'une rare beauté, qui fut peint par le maître Cézanne et d'autres artistes, parfois anonymes. Ses lignes esthétiques, son style provençal et son architecture, en font un modèle des plus réussis.

Chemin faisant, à pied ou en voiture, aux abords de la place du Ferrageon, on peut apercevoir un camion de pizzas et des joueurs sur le terrain boules, pour des parties de pétanque qu'ils qualifient souvent de "phénoménales". Sur la gauche, pour le plaisir des yeux, c'est la superbe prairie des Infernets et son parking paysager gratuit. Sur celui-ci, jusqu'en 2016, le kiosque d'accueil du grand site Sainte-Victoire informait le public. Le parking et la prairie des



Sur la route de Cézanne, impossible de rater la place Ferrageon, où des parties de pétanque s'improvisent ou s'organisent. /PHOTO C.M.

## L'été, le parc du château accueille Les nuits musicales, très éclectiques.

Infernets ont été livrés en 2007, financés par l'ex CPA (communauté du pays d'Aix). Une station de location de vélos électriques *Bees*, encourage à continuer la balade.

Située au cœur du Tholonet, la prairie et son gazon arboré, invitent à une petite halte ombragée. Accessible à tous, et à n'importe quelle heure, c'est un véritable écrin de verdure qui s'offre aux promeneurs.

Michel Légier, le maire, n'est pas peu fier de la prairie. "Préserver notre environnement, c'est aussi l'embellir. C'est le cas du parking et de la prairie des Infernets."

## Quand l'art lyrique s'invite à la prairie

Les habitants du Tholonet sont également très friands d'art lyrique. Chaque été, la commune organise une retransmission en direct du festival d'art lyrique d'Aix sur écran géant. La pelouse revêt pour l'occasion son costume de lumière, pour que les passionnés assistent en direct et gratuitement, à ces grands moments

d'opéra.

La prairie accueille également le vide-greniers de printemps. Réservé uniquement aux particuliers, il est organisé chaque année par *Le Tholonet accueilli*.

Aussi, à l'occasion de la matinée des associations, en septembre, la population rencontre les responsables des associations de la commune, et profite d'un aioli à l'ombre des arbres et des tonnelles, qui prennent des allures de guinguette.

L'ARCT (association route Cézanne le Tholonet) organise également des manifestations lors de la journée du patrimoine.

En face la prairie se tient *Le cercle de l'union artistique*. Créé en 1900, ce lieu attire toujours autant de personnes, place du ferrageon. Outre les traditionnels concours de pétanque à l'ombre des platanes, le "cercle", comme le nomme familièrement ses habitués, organise aussi des lotos, des repas

traditionnels et des soirées dansantes. Le président, Guy Martin, précise : "Cette association est la plus ancienne au Tholonet, elle a 117 ans. Et je n'ai vraiment pas le temps de m'en-muyer".

## Le restaurant de Paul Cezanne

En se promenant au gré du vent, où le charme estival opère, on aperçoit le relais Cézanne, où jadis le peintre venait déjeuner régulièrement. Un vé-

ritable lieu de prédilection, à l'époque, tenu par Rosa Berne. Entre deux plats, il écrivait à ses amis Joachim Gasquet, Philippe et Emile Solari. Il est possible d'y déjeuner à l'extérieur avec une ambiance musicale, ou à l'intérieur, dans une véranda. Pour ce qui est de la restauration, il existe aussi *Chez Thomé*. L'été, "calé" à l'ombre, on peut se poser et manger, tout en écoutant des musiciens, un verre de rosé frais à la main.

Sur la route du peintre, on passe aussi devant la mairie et l'église Sainte Croix, pour rejoindre le mythique moulin qui offre une vue imprenable sur la montagne Sainte-Victoire. Chaque année, de mai à septembre, de nombreux artistes peintres et sculpteurs viennent exposer leurs œuvres dans ce magnifique cadre propice à l'art. Splendeur des paysages propres au Tholonet où déjà Cézanne écrivait : "Je vais au paysage tous les jours, les motifs sont beaux et je passe ainsi mes jours plus agréablement qu'autre part".

Le château, la prairie, le cercle... Incontestablement le Tholonet possède, lui aussi, son triangle d'or.

C.M.



À la prairie les promeneurs pique-niquent ou s'adonnent à des jeux en famille ou entre amis. /PHOTO C.M.

Prairie et parking des Infernets : 3333 route Cézanne, 13 100 Le Tholonet. Parking gratuit, point de départ de différentes promenades.

## Les avis

► "Tous font que, dans notre village, il fait bon vivre... Mais ça ne se fait pas tout seul, c'est grâce au travail de tous et je les en remercie".

LE MAIRE, MICHEL LEGIER

► "Venir ici, dans cet endroit privilégié, se rafraîchir au Cercle et faire une partie de boules à l'ombre des platanes, c'est formidable !"

JEAN-PAUL, BOULISTE

## LA PHRASE

"La journée des assos est très importante pour toutes les associations du village. Pour le FCT, par exemple, cela sert à informer le public sur la saison prochaine. Nous désirons aussi recruter deux éducateurs diplômés par équipe. Mon objectif est d'avoir également des accompagnateurs informés, des réunions régulières et intégrer les parents qui désireront s'investir avec nous."

ROBERT BONNET, PRÉSIDENT DU FOOTBALL CLUB ET CONSEILLÉ MUNICIPAL

## L'AGENDA

### Expositions

Au Moulin Cézanne, l'exposition d'Alain Descroix et Monique Deltel est à voir en ce moment et jusqu'au 9 août. Suivra ensuite Gisèle Alfieri (jusqu'au 16 août) avant que Patrick Cauquil ne prenne le relais (jusqu'au 23 août).  
→ Entrées gratuites.

### Matinée des associations et aioli

Dimanche 9 septembre, la matinée sera consacrée aux associations, suivie d'un aioli. Les rendez-vous sont fixés sur la prairie des Infernets.

### Journée du patrimoine

Dimanche 9 septembre, ce sera aussi la journée du patrimoine. À cette occasion, la route Cézanne sera piétonne et "avec de nombreuses animations gratuites", de 14 h à 18 h.